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■天下体育

自武磊受伤之后，是应该带伤继
续比赛还是回国接受手术治疗，成为
外界热议的话题，并一度上了热搜榜
的第二位。大部分球迷认为，武磊表
现已经足够出色，是国足的骄傲，为
了保障其职业生涯，希望球员能够早
点手术。

而负责武磊伤情的两名队医对
此却有分歧，这两名队医一位是国足
的原配队医、里皮的老搭档意大利人
卡斯特拉齐，一位是上港的医疗组组
长、在武磊受伤后临时赶赴阿联酋的
埃杜。卡斯特拉齐倾向保守治疗，等
到亚洲杯后再手术，而埃杜则认为需
要马上手术。

最终里皮将决定权交到了武磊
的手上，对于本届亚洲杯的目标，无
论是武磊本人还是球队都认为最起
码也要打进前八名，从而为接下去的

世预赛分组奠定基础。这也就意味
着，武磊至少还需要咬牙拼到八分之
一决赛。作为目前国足的领军人物，
武磊没有别的选择。对此里皮也表
示，“我看到了很多报道，说他很有可
能要回去做手术，我想说武磊可以参
加接下去的亚洲杯。我们队医和上
港队医做了沟通，今天的比赛我们不
会冒险，他不会参加，但第四场比赛，
淘汰赛阶段的比赛，他会出场。”

如果国足在今晚的比赛中不敌
韩国，以小组第二出线，那么下一场
八分之一决赛将在20日进行；如果
以小组第一出线，八分之一决赛将在
22日进行。这样一来，武磊至少有9
到11天的时间来恢复伤势。但现在
想要根治已经不可能，只能期待医疗
组能够通过保守治疗来尽可能地降
低伤处带来的疼痛感。

从首战4：1痛击泰国队的狂喜，
到末轮被巴林绝杀淘汰的心碎，印度
足球在2019年亚洲杯的征程虽然以
遗憾结束，但并不缺少惊艳。

从2015年世界排名第166位，到
如今历史最高的第97位，印度男足在
近四年来的大幅度进步，不仅体现在
球队的实力上，更反映在球员们敢于
在亚洲杯上与任何强队抗衡的心理。

“如果是以前，大家就想着少输
几个球。现在，是要去赢球。而且，
球队的工作和训练效率大大提升。
因此，我们能来到亚洲杯，就是因为
效率和团结。”主教练康斯坦丁在接
受亚足联官网采访时说。

印度球员变了
正如康斯坦丁所言，印度队在本

届亚洲杯前两轮的表现让人看到了
自信和无畏。

此次出战亚洲杯，仅仅是印度男
足历史上第四次晋级这一杯赛的决赛
圈。比起上一次参赛的2011年，球
队的改变已令对手印象深刻。小组赛
首轮，印度以4：1横扫东南亚劲旅泰
国，迎来55年来在亚洲杯决赛阶段的
首胜，直接将对手主帅拉耶瓦茨打下
了课。第二场对阵阿联酋，印度一度
让东道主无力还击，若不是运气不好
两次击中门框，或许已提前出线。

“印度队的大部分球员，和以前
看起来完全不一样了，他们身材越来
越高，体格也更加强壮，可以说正在
全方位取得进步。”拉耶瓦茨说。

现年56岁的主帅康斯坦丁，是
印度家喻户晓的人物，早在2002到
2005年间他就曾执教过这支南亚球
队。2015年1月，他生涯第二次担任
印度队主教练，并率队取得了队史纪
录上最大幅度的世界排名进步。

康斯坦丁认为过去四年来已证
明，印度队已经变成一个难以被击败
的对手。“虽然我们还不具备一些强
队的特质，但我认为，从身体对抗和
竞争力来看，我们可以与亚洲任何球
队抗衡。”

除了球员身体素质提高外，康斯
坦丁分析，训练的提高和联赛的进
步，是进步关键。

他举例，现在的印度队引进了
“体育科学”的训练手段，能够通过设
备掌握每一名球员在场上和场下的
身体状况。

此外，上届亚洲杯前，印度队曾
进行过6个月的集训，而现在虽没有
了那么长备战时间，但国家队球员所
参加的国内联赛竞争也很激烈，对球
员成长和提升更有效果。

而且，注重细节，是印度队进步
的另一个重要原因。

“我们会不断通过录像分析球队
哪些方面做得好，力争让球队在每一
天都能有进步。”

正是在这样的努力下，康斯坦丁
颇为自豪地表示，在他带领下，印度
队第一次在预选赛获得所在小组的
第一名后直接晋级亚洲杯决赛圈。

“我们为这届亚洲杯的艰苦准备从
2015年开始，并且还将延续下去。”

“对我而言，这个过程不会停止，
我们必须继续提高，继续变强。”

足球不再是板球的“绿叶”
有了进步，就有了关注度。康斯

坦丁希望印度队力争打进亚洲杯16
强，能够在一个为板球疯狂的国度
里，让足球获得更大影响力。尽管最
终功亏一篑，但印度足球已让人看到
积极的变化。

“对印度人来说，（亚洲杯）是非
常重要的。”他说，“希望今后印度队
成为亚洲杯的‘常客’，因为它在全国
的带动效应将是非常巨大的。”

在2017年举行的世界足球论坛
上，印度足坛人士曾介绍说，当年承
办的U-17世界杯已成为印度推动足
球发展的催化剂，重金打造的足球联
赛吸引了更多粉丝，足球逐渐开始动
摇板球在这个国家的霸主地位。

在首场小组赛两度建功的34岁
老将切特里曾回忆说，印度在2017
年成功举办U-17世界杯后，足球越
来越火，也让印度国内对国家队的进
步和未来的成功有了更大期盼。

一个孩子，一场比赛，一个足球
梦，或许就能改变未来。就像印度主
力中卫杰欣甘的个人经历。

“2011年我看到印度在亚洲杯
被淘汰，我躲在家里的洗手间哭成了
泪人，我当时发誓未来有一天我要进
入国家队，要小组出线。看看现在，
真是不可思议，足球对我来说是如此
浪漫，让我有幸能经历这一切。”

教练和青训依然是努力方向
可惜杰欣甘的梦想没能完全实

现，但25岁的他和这支年轻的印度
队，未来仍大有可为。

据亚足联统计，参加本届亚洲杯
的印度队是所有参赛队中第二年轻
的球队。康斯坦丁表示，不论本次亚
洲杯能走多远，他都将带领印度队朝
更高目标努力，比如，成为亚洲足坛
一支公认的强队，而主要办法就是抓
青训和培养教练。

“我认为，最主要的是教练员培
养。如果我们有更好的教练，就会有
更好的球员。”

“而且，我们需要让足球普及到
全印度，从而在全国范围培养球员。
毫无疑问，我们有天赋的球员很多，
但我们需要更早去发现他们。”

在这方面，印度足坛已有大的动
作。全印度足球联盟高级副总裁苏
布拉塔·杜塔曾介绍，近些年，印度足
球逐渐得到政府层面的支持，2014
年还在国际足联的帮助下制定了10
年规划，目标是跻身世界排名前50。

此外，他们还在2017年以举办
U-17世界杯为契机，计划向15000所
学校的1100万学生推广足球。印度
专门制定青少年足球教练的资格考
试体系，6-12岁的学生得以在正规
指导下练习足球。令人惊讶的是，现
如今在印度年轻人当中，足球比板球
更为流行。而这预示着巨大的潜力。

老将切特里对印度足球的未来
充满信心。

他说：“要确保联赛发展好，同时
青训方案也要落实好。我认为，印度
需要全方位压力带来的刺激。因为，
我们有足球天赋。” 据新华社电

中韩之战不会冒风险

里皮：武磊会出战亚洲杯淘汰赛
中韩大战今晚就将一触即发，不过外界此刻关注的焦点却并不

在此，而是都集中在武磊是否应该继续带伤坚持比赛。在昨天的新
闻发布会上，国足主帅里皮给出了答案：“今晚的中韩之战他不会上，
但后面的淘汰赛肯定会出战。” 青年报记者 蔡创

从“求轻虐”到拼出线
——印度男足进步的背后

中韩对决，从来都不缺少话题和
关注度，即便这场比赛已经无关两队
的出线形势。“对于我们球队来说，希
望延续之前两场比赛的状态，韩国是
强队，和日本、沙特、伊朗一样。我们
已经出线，我也希望球员踢出好的比
赛。”里皮表示。

尽管外界对于本场比赛关注度
很高，但里皮认为自己必须要对球
员的健康和体能负责，因此会采取
一些轮换，“如果打平或者赢下韩
国，我们会在 22 日打比赛，如果输
球就会在 20 日踢泰国。今晚轮换
我不会冒风险，伤病和黄牌球员不
会出场。”

此外，里皮也表示小组第一还是
第二都不重要，球队不会挑选淘汰赛
的对手，“我没有倾向性，我更看重自
信、精神力和向上的态度，这是我对
球队的要求。”

这场中韩对决，原本是中国队头
号球星武磊与韩国队头号球星孙兴
慜的直接对话，不过武磊因伤将肯定
缺席，而孙兴慜尽管已经和球队会
合，但考虑身体长途奔波的辛劳，能
否上场还是个未知数，不过国足显然
要做好预案。里皮认为：“我们知道
他是非常优秀的球员，但韩国队不只
有他，还有很多其他优秀的球员。我
们不能只针对一名球员，球队整体永
远比单个球员重要。”

事实上，在里皮的执教之下，国
足对阵韩国的战绩是1胜1平占据
优势。如何延续对阵韩国不败的战
绩，里皮表示，“全队从一开始就要提
高专注度，尤其是防守。但我们也不
能只防守，韩国队非常强，只防守肯
定会丢球。我们也要在进攻中寻找
进球的机会，在攻守中寻找平衡，踢
出自身的特点。”

武磊将留在阿联酋打淘汰赛

中韩之战里皮将轮换阵容

武磊将因伤缺席今晚的中韩之战。 新华社 图


